

Constantine, le 28 septembre 1940

Centre Départemental
d'Informations

N° 2891/E

COMPTE RENDU JOURNALIER
du 28 septembre 1940

ETAT D'ESPRIT .

Antisémitisme .

1°) A Batna , dans la nuit du 25 au 26 septembre des inscriptions a la craie, au charbon et a la peinture ont été faites sur des établissements publics et des maisons particulières .

"Mort aux juifs" , "A bas les juifs" "Les juifs au dépotoir" .
Il y a deux sociétés sportives dans la ville . L'Association sportive Batnéenne, qui comprend de nombreux juifs et la défense musulmane Batnéenne .

Deux inscriptions sur la façade du Tribunal et sur une maison ont été faites par les membres de la Société musulmane contre les juifs de l'A S B . Elles étaient ainsi rédigées : "A bas les juifs A S B" .Vive la 2° classe elle a battu la 1ère par un à zéro Hitler est un salaud comme Simon, vive D M B" .

L'un des auteurs de cette inscription a été découvert c'est un jeune arabe de 14 ans, (Barrakaz, Madzid ben Ahmed) . Il a reconnu être l'auteur de l'inscription faite sur la maison particulière . L'auteur de l'autre inscription serait un gamin nommé Verjus qui n'a pu encore être trouvé .

Le calme est complet a Batna, aucun mouvement antisémite n'est a prévoir .

2°) Dans la région de St. Arnaud voici un résumé de ce que les indigènes pensent des juifs .

Les juifs sont des cosmopolites, sans autre idéal que l'argent et ils sont les seuls responsables de notre défaite . Corrompus, ils ont corrompu tout le monde sur le terrain de la politique et ils se sont assuré tous les domaines ou l'argent est roi . Ce sont eux qui ont voulu la guerre pour venger les juifs chassés par les dictatures, mais n'ont opposé à l'ennemi que les poitrines des autres .

Actuellement ce sont des charognards qui, indifférents aux malheurs de la France, cherchent à maintenir des colonies partout où il y a de l'argent a gagner .

Les indigènes sont calmes, et paraissent attendre avec patience l'action du gouvernement vis à vis des juifs . Ils la jugent nécessaire pour éviter les incidents .

Propagande pour les anglais .

Il se dit dans la région de St. Arnaud que des officines clandestines d'engagements au profit de l'Angleterre existeraient à Alger et à Tunis .

Ces officines auraient des ramifications dans de nombreux centres . Deux seraient connus à St Arnaud, un nommé Zaoui, collecteur de marché, et à Sétif, un nommé Zemmour Fredj, entrepreneur de transport, s'occuperaient de cette question .

SECRET

DESTINATAIRES

Ct. Préfet
S G I
Division .
CIE Cl .
CIE . Cne
Archives .

Le C D I cherchera a préciser ce renseignement, pour le moment, si l'existence de ces officines est signalée aucun renseignement, ne peut être donné sur le lieu ou seraient dirigés les engagés, ni sur ce qui leur serait promis, comme prime et solde. En attendant, il semble que les 2 individus signalés seraient a surveiller par la Police compétente.

Appréciation des indigènes de St. Arnaud sur les mozabites.

Les mozabites sont des juifs indigènes. Ce sont des voleurs professionnels. Les indigènes quoique ne se plaignant pas de faits précis, déclarent qu'ils augmentent leurs prix de 2 à 300%. Le stockage des marchandises se ferait de la façon suivante :

Les mozabites refuseraient de vendre à l'ancien prix les vieilles marchandises qu'ils détiennent en disant les avoir épuisées. Des fournisseurs grossistes leur feraient des factures fictives aux nouveaux prix.

Pour remédier à cette spéculation, les indigènes proposent
 1°) la constitution de magasins généraux dans les centres où ils pourraient se procurer des denrées de première nécessité.
 2°) Que des voitures de ravitaillement assurant la vente des produits de première nécessité, se rendent sur les marchés importants.

Ils voient dans ces mesures, l'établissement d'une concurrence, qui forcerait les mozabites à abaisser considérablement leurs prix et faire ainsi disparaître la spéculation.

Etat d'esprit des indigènes.

1°) Dans les douars Yemiden et ouled Rabat (commune mixte d'El Milia), des perquisitions régulières opérées par la gendarmerie, faites en vue de retrouver le produit d'un vol, ont provoqué une légère réaction des indigènes soumis a ces perquisitions.

Quelques indigènes dont des femmes et des enfants excités par le chef de fraction Grine Ahmed ben Saad et son neveu Grine Ahmed ben Mohamed ont fait febellion. Au cours d'une bousculade un gendarme a reçu un coup de baton. quelques pierres ont été lancées.

Les deux meneurs ont été arrêtés. Aucune suite n'est à prévoir.

2°) Suite a C R du 21 septembre 1940 (Grève chez M. Astier colon à Rouached commune mixte de Fedj M'Kala).

a la date ci-dessus tous les ouvriers de M. Astier, n'avaient pas repris le travail, ils ont tous été réembauchés le 23 au matin.

La grève est complètement terminée dans la région qui a repris son calme.